Visita del Presidente de la República a Hospital de San Fernando PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, DURANTE VISITA A HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

SAN FERNANDO, 6 de Diciembre de 2000

Quise venir hoy día a dar las gracias de lo que ustedes hicieron, a felicitarlos por la forma en que enfrentaron el siniestro, la adversidad, y también a decirles que esto que ustedes han hecho, que habla del servicio público de este país, lo que ustedes hicieron habla de la dedicación de los funcionarios de la salud, con todos los problemas, dificultades, tareas, sinsabores y también, por qué no decir, con el agrado de saberse trabajando en un servicio público, en servir a la comunidad, que es lo que ustedes hacen todos los días.

Al llegar acá y agradecer a cinco de ustedes, es que en esos cinco estamos agradeciendo a todos ustedes, y todos ustedes recibirán, en consecuencia, un reconocimiento de parte nuestra, a través de un modesto galvano, que lo que expresa es el sentir de una comunidad agradecida por lo que ustedes hicieron.

Y junto con ello, nos parece muy importante tomar las medidas para que no sea, como dijo una de ustedes, "que esto no quede en una pura visita y una promesa", la ministra le dijo "no, no, no, le dijo, si ya le traje al Presidente". Pero sí lo que quisiera decirles es que lo que vi aquí me recordó diez años atrás, acababa de asumir el Ministerio de Educación, y allá en una localidad al sur, muy al sur del mundo, en Chile Chico, una localidad muy perdida en la XI Región, hubo un incendio y en 20 minutos terminó la escuela, en aquellos lugares tan aislados las escuelas tienen dormitorios para los niños que viven más lejos, y por desgracia, a pesar de que era verano, murieron tres profesores. Me tocó ir allá, fue necesario, porque no quedó nada, habilitar el gimnasio local y hacer clases en un gimnasio, pero hoy día si alguno de ustedes va a Chile Chico verá que hay una gran escuela, con todas las comodidades, como debe ser.

¿Por qué lo digo? Porque cuando ocurren estas desgracias, en un primer momento toda la comunidad se conmueve, el país observa lo que ocurrió y todos nos ponemos las pilas. Pero después la vida, con sus tareas de cada día, va haciendo que otras preocupaciones emerjan, que otros problemas surjan y se nos empieza a olvidar lo que ocurrió un 1º de diciembre en San Fernando.

Y si estoy aquí es para decirles que eso no será así, para decirles que el Ministerio del Interior ha dispuesto, a través de la Subsecretaría Regional, un aporte extraordinario para comenzar las obras, de 300 millones de pesos. Y para decirles también que tomaremos las medidas, de tal manera que tan pronto se finalice el estudio técnico, que tendrá que ser dentro de este mes de diciembre, estaremos en condiciones de iniciar los trabaios de reconstrucción y reparación.

De manera que yo espero estar a más tardar en junio aquí compartiendo con ustedes, para la entrega final de todas las obras y tener esto como Dios manda.

Esa es la forma de reaccionar ante la adversidad. Un país que avanza, que crece, tiene que tener prioridades claras. La ministra, de una manera muy nítida explicó paso a paso cada una de las distintas áreas del hospital, en qué momento se van a ir integrando para

servir a la comunidad.

Y junto con eso, en consecuencia, vamos a comenzar a hacer lo propìo, que tiene que ver con la reconstrucción, con los estudios técnicos, las losas están en condiciones de poder operar como están, tenemos que cambiar las losas, qué es lo que hay que hacer allí, cómo se hace para tener los ductos adecuados, establecer los cortes para tener las prevenciones, para que no ocurran desgracias futuras. En otras palabras, lo que les quiero decir es que vamos a hacer las cosas bien, con recursos, con decisión, y que es una forma de reponer a la comunidad lo que le es propio y de agradecerles a ustedes por el esfuerzo que hicieron.

Y aprovechar también para agradecer a las otras instituciones, instituciones públicas, instituciones privadas, agradecer a Carabineros por el desempeño, a la FACH por la rapidez con que establecieron su hospital de campaña y que está sirviendo fundamentalmente para los análisis de laboratorio. El Regimiento Colchagua, que tuvo también una actuación igualmente destacada. Y Bomberos, para qué decir, verdad, en que comenzamos por usar al bombero que teníamos acá de servicio ese día, y que ocurre que también opera en el Servicio Nacional de Salud.

En suma, creo que dentro de la desgracia que nos ocurrió, debemos entender y sacar como consecuencia que frente a estos temas somos capaces de dar una respuesta colectiva, unida, todos juntos, con todos los recursos de que disponemos, con todas las instituciones. En definitiva, sabemos que si lo hacemos así, estarán los recursos, es cierto, para reconstruir lo material, pero lo más importante, para mantener el espíritu, los recursos humanos, el calor, la camiseta con que ustedes actuaron en la emergencia.

Y, por lo tanto, el estar acá, junto con dar las gracias en nombre del país a cada uno de ustedes, es decirles el compromiso que asumimos como Gobierno, como país, con lo que ustedes han hecho y cómo ese compromiso tiene que traducirse en que tendremos pronto el Hospital que teníamos ayer, un poquito mejor, más remozado, mejor pintado, para seguir sirviendo a la comunidad.

En definitiva, este Hospital que cubre San Fernando y con la población aledaña a más de 350 mil personas, va a estar en condiciones de aquí a seis meses para estar trabajando a plenitud. Y ese será entonces un momento de celebración y de alegría, habrá quedado atrás el momento difícil del siniestro, quedará sólo la hermosa conducta de ustedes. Y de esa manera creo que vamos a salir adelante, y tengan la seguridad que seguiré personalmente el avance de lo que aquí está ocurriendo y utilizaré en parte lo que aprendí del Ministerio de Obras Públicas para que esto salga rápido y pronto. Y la primera medida, en consecuencia, es decretar que estas obras serán obras de emergencia y, por lo tanto, al ser obras de emergencia, se hacen con mayor rapidez, sin los trámites burocráticos que requieren otro tipo de obras. Cuando hay emergencias como éstas se dicta un decreto y se dictan obras de emergencia y, en consecuencia, se procede de una manera mucho más rápida y expedita que si fuere una situación normal.

Por lo tanto, lo que quisiera decirles es que los anuncios que hemos hecho esta mañana conjuntamente con la ministra, los recursos que vamos a disponer, nos permiten decirles, gracias, y la mejor forma de decirles gracias es reponer lo que se perdió y reponerlo de una manera mejor.

Muchas gracias, y ahora sigamos trabajando por el bien del país. Muchas gracias.